



ROZONES

Delfina y su influencia en Morena

Y quien tuvo ayer un rol central durante la reunión plenaria que tuvieron diputados federales de Morena, fue la gobernadora **Delfina Gómez**, nos comentan. Y es que en el encuentro, que tuvo lugar en Toluca, legisladores del guinda reconocieron la importancia del Estado de México en la agenda legislativa nacional y, destacaron de la mandataria su capacidad para coordinar esfuerzos y fortalecer la unidad del movimiento. La entidad mexiquense, se reconoció entre los asistentes a la reunión, es uno de los bastiones más relevantes del proyecto de transformación y la gestión de gobierno una de las que más respaldo social tiene en el conjunto de la 4T. En el encuentro estuvieron presentes **el coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal** y **el presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna**, también el secretario general de gobierno del Edomex, **Horacio Duarte**.

Aplicados desde ya para el Mundial

Y aunque faltan más de 500 días para que se lleve a cabo el próximo Mundial que, es sabido, tendrá como sedes a México, Estados Unidos y Canadá, resulta que en la Procuraduría Federal del Consumidor, a cargo de **Iván Escalante**, ya se están aplicando para que los derechos de los consumidores estén protegidos en todas las etapas y momentos de ese certamen que, también se sabe, tiene múltiples vertientes de comercialización. Prueba de ello, nos comentan, fue la reunión que sostuvieron el titular de la Profeco, la representante del Gobierno de México para la Copa del Mundo, **Gabriela Cuevas**; el director de Ticketing & Hospitality de la FIFA, **Falk Eller**, y por parte de la FIFA en México, **Jurgen Mainka**. Avanzamos en las actividades (de preparación) para tener una grata experiencia desde la compra de boletos hasta la asistencia a los partidos en el país, se informó ayer.

Indicadores de repunte turístico

Con la novedad de que en Guerrero los indicadores de actividad turística siguen arrojando datos positivos, particularmente con el retorno de visitantes extranjeros a Acapulco. Y es que en la secretaría del ramo a nivel local reportan no sólo que el año 2024 se cerró superando las expectativas de ocupación hotelera, sino que algo similar está ocurriendo en el arranque del 2025. Todo parece indicar, nos comentan, que particularmente las estrategias de promoción que implementó el gobierno de **Evelyn Salgado** están siendo efectivas. Entre los conocedores del sector se dice que una cantidad de visitantes como la que se tiene en la actualidad no se veía desde hace más de 10 años. Los establecimientos no han dejado de recibir a paseantes que disfrutan de las artesanías y de la gastronomía. Es un hecho que la reactivación camina a paso veloz.

No paran las caravanas

Y resulta que ayer, el mismo día en el que **Donald Trump** asumió, también partió de Tapachula, Chiapas, una caravana migrante, la primera en el segundo pedido de gobierno del republicano. El ánimo entre quienes la integran es de temor, pero también de que más no pueden perder. El dato es relevante porque apunta a que los flujos migratorios no respetan tiempos, más bien se adaptan a ellos a pesar de su complejidad. Ciertamente a miles que tenían ya una cita para asilo, la cancelación de la aplicación CBP One les golpeó el alma, pues llevaban sobreviviendo meses en espera de que llegaría el día en el que fueran llamados. Pero ahora empiezan a hacerse a la idea de cruzar a como dé lugar aunque eventualmente los deporten. Son cientos, provenientes de países como Venezuela, Guatemala, El Salvador, Honduras, Cuba y Haití, a quienes por el momento no les interesa regresar a sus países.



Golpe, relevante ahora en Puebla

La estridencia generada por la toma de posesión del presidente de Estados Unidos, **Donald Trump**, impidió que destacara la captura de **Carlos Tomás "N"**, líder de La Barredora, uno de los grupos de la delincuencia organizada que tienen asolado al estado de Tabasco. *El Lic*, como se le conoce, fue capturado mediante un operativo conjunto en el que participaron elementos del Ejército, la Marina, la Guardia Nacional y la Policía Estatal de Puebla, en el municipio de San Martín Texmelucan de esta entidad. La aprehensión de este capo, nos aseguran, es de relevancia, toda vez que a él se le atribuyen los ataques a bares de Villahermosa registrados en los últimos dos meses, durante los cuales murieron 13 personas. Un dato a destacar es que la detención de *El Lic* no ocurrió de manera fortuita, sino que fue producto de todo un trabajo de investigación y seguimiento. Ahí el dato.

Mara Lezama en la cima

Nos recomendamos echarle un ojo al *ranking* de gobernadores del mes de diciembre que en días pasados dio a conocer Consulta Mitofsky, en el que aparece en primer lugar la mandataria de Quintana Roo, **Mara Lezama**, con 58 de calificación. A los observadores no les sorprende que Mara haya cerrado el 2024 en la cima, pues le ha dado un nuevo rostro a la entidad, la cual desde hace tiempo dejó de ser mencionada en las notas de violencia, como ocurría en administraciones anteriores. Ahora se destacan la estabilidad, el desarrollo económico y la pujante actividad turística. Y eso es atribuible al gobierno de la morenista. No es el caso de algunos de sus compañeros de partido, como **Layda Sansores**, de Campeche, quien aparece en el lugar 29 de 32. O **David Monreal**, de Zacatecas, colocado en el sitio 28. O bien, **Miguel Ángel Navarro Quintero**, de Nayarit, quien cerró en la casilla número 23. Uf.